
Gemeinde Selmsdorf

Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schule, Bildung und Sport 
der Gemeinde Selmsdorf

Sitzungstermin: Donnerstag, 27.04.2023

Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr

Sitzungsende: 21:05 Uhr

Ort, Raum: in den Fraktionsräumen, Lübecker Str. 35

Anwesend

Vorsitzende/r
Matthias Schorling

Mitglieder
Stefanie Schorch
Christoph Gutschke
Michaela Rössing
Karl-Heinz Kniep
Willi Mühlenberg
Christian Teggatz

Protokollführung
Anke Lütgens-Voß

Weiterhin anwesend:
Herr Bürgermeister Kreft
Herr Gutschke, Gemeindevertreter
Herr Stoeter, Erster stellv. Bürgermeister
Herr Kylau

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit sowie Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung



4 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 
Sitzung vom 08.03.2022

5 Aktivierung der Schularbeitsgemeinschaften

6 Bericht zum Jugendclub und mobiler Jugendarbeit

7 Bericht von der Schulkonferenz vom 25.04.2023

8 Aktueller Stand zur vollen Halbtagsschule und Ausblick

9 Projektwoche und Feier zu 100 Jahre Schule Selmsdorf

10 Bericht zur Lösung der Hortunterbringung 2023 und Planungen 
Anbau zur Erweiterung

11 Beratung zu weiteren Maßnahmen Waldspielplatz 
(Ideensammlung und Anschaffung von Geräten)

12 Beratung zur Routenplanung und Anschaffung/Umsetzung von 
Geräten für Fitnessparcours

13 Aktueller Stand Tartanbahnsanierung und Bau Minisportfeld 
Sportplatz

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung, der Anwesenheit sowie Beschlussfähigkeit

Herr Schorling als Ausschussvorsitzender begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und 
stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. Es 
sind 7 Ausschussmitglieder anwesend.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Der Vorsitzende beantragt, die Tagesordnungspunkte 8 und 9 vorzuziehen und als 
Tagesordnungspunkte 5 und 6 zu behandeln. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend. 
Herr Schorling beantragt das Rederecht für Herrn Kylau.
Beschluss:
Der Ausschuss für Jugend, Schule, Bildung und Sport bestätigt die vorstehende 
Tagesordnung und erteilt das Rederecht.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en

7 0 0



4 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 
Sitzung vom 08.03.2022

Beschluss:
Der Ausschuss für Jugend, Schule, Bildung und Sport genehmigt die Niederschrift über die 
Sitzung vom 08.03.2022.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en

7 0 0

5 Aktivierung der Schularbeitsgemeinschaften
Herr Kylau informiert kurz, dass er sich in die Thematik einarbeitet. Er hat die 
entsprechenden Unterlagen von Frau Osterloh-Bolten erhalten und hofft, in der nächsten 
Ausschusssitzung schon mehr Informationen geben zu können.

6 Bericht zum Jugendclub und mobiler Jugendarbeit
Herr Kylau berichtet zum Jugendclub, dass der offene Treff läuft. Es sind pro Tag 20 Kinder 
und Jugendliche anwesend, mit steigender Tendenz. Die Öffnungszeiten sind zurzeit 
zwischen 13:00 – 16:00 Uhr für die jüngeren Besucher und 15:00 – 18:00 Uhr für die 
Größeren. Künftig wird die Öffnungszeit ab 12:00 Uhr angeboten werden. 
Es wird zurzeit ein Antialkoholtraining angeboten und eine altersgerecht aufgeteilte Disco. 
Ferienangebote wird es ebenfalls geben, wobei eine durchgeplante Ferienpassaktion auch 
kritisch durch die Erziehungsberechtigten gesehen wird. Nach jetzigem Erarbeitungsstand 
wird es ein geplantes Angebot und spontan durchgeführte Aktionen geben. Weiterhin laufen 
auch Elterngespräche über den Jugendclub. 
Das Thema mobile Jugendarbeit wird zurzeit erschlossen und nimmt zeitlich ca. 1 Stunde 
pro Tag in Anspruch. 
Herr Kylau ist im Gemeindegebiet unterwegs, um zunächst die Situation vor Ort zur 
erkunden.
Herr Bürgermeister Kreft ergänzt zum Ferienprogramm, dass im Hort eine Hortbetreuung 
während der Ferienzeit durchgeführt wird. Die Gemeinde unterbreitet Angebote für die 
älteren Jugendlichen.
Die Ausschussmitglieder diskutieren die Ausrichtung der künftigen Angebote in der 
Ferienzeit. Für die kommenden Sommerferien wird empfohlen, die Öffnungszeiten zu 
verlängern und ein offenes Ferienprogramm, orientiert an den Interessen der Jugendlichen, 
anzubieten, die Kooperation mit den anderen Jugendclubs auszubauen und jeweils ein 
größeres Angebot mit den umliegenden Kommunen zu planen.

7 Bericht von der Schulkonferenz vom 25.04.2023
Themen auf der Schulkonferenz waren unter anderem die Parksituationen an der Schule und 
das gewünschte Sonnensegel für das grüne Klassenzimmer. Hier wird der Förderverein um 
Unterstützung gebeten. Das Schwimmlager wird organisiert werden. Die 
Schulsozialarbeiterin ist auch weiterhin nicht im Dienst. Die Gemeinde bemüht sich um eine 
Vertretung.
In der zweiten Projektwoche im Oktober wird Klassen übergreifend ein Mitmachzirkus 
veranstaltet werden. Hierfür ist ein Teilnahmebeitrag von 20 € pro Kind vorgesehen. 
Weiterhin waren die Änderung der Schulordnung und die Probleme bei der Essensausgabe 
Thema. Das Kartensystem des Essenanbieters ist defekt. Hier erfolgt zurzeit eine 



Umstellung.
Die Einschulung wird am Samstag vor dem ersten Schultag durchgeführt. Das 
Bildungsministerium billigt den Schulen deutlich mehr Flexibilität bei der Planung zu. 
Die Beleuchtung auf den Fluren und im WC wird auf LED umgestellt und es werden 
Bewegungsmelder installiert. 
Im Mai 2023 wird ein Sicherheitstraining für die zweiten und dritten Klassen durchgeführt 
werden. 
Die Kündigung des EU-Projektes „Gesunde Ernährung“ erfolgte durch die Schulleitung ohne 
Rücksprache mit der Gemeinde. Diese Maßnahme stößt auf Unverständnis, da das Projekt 
gefördert wird und erhebliche Bemühungen vor der Antragstellung erforderte. Ggf. kann 
diese Kündigung noch zurückgenommen werden.

8 Aktueller Stand zur vollen Halbtagsschule und Ausblick
Die Angebote der vollen Halbtagsschule können wieder aufgestockt werden, da eine 
Lehrerin wieder zusätzlich zur Verfügung steht. Aktuell laufen die Angebote Volleyball, Joga 
und Förderunterricht. 

9 Projektwoche und Feier zu 100 Jahre Schule Selmsdorf
Die Projektwoche ist in der Zeit vom 25.09. – 28.09.2023 geplant. Hierfür soll es von Montag 
bis Mittwoch Projektarbeiten geben und der Donnerstag ist als Highlighttag für die Kinder 
reserviert. Am Nachmittag erfolgt eine Präsentation der Projekte und ein Rückblick. Die 
Ausschussmitglieder nehmen zur Kenntnis, dass bis jetzt kein Tag der offenen Tür geplant 
ist. Der Bürgermeister sichert hierzu noch weitere Gespräche zu.

10 Bericht zur Lösung der Hortunterbringung 2023 und 
Planungen Anbau zur Erweiterung

Für die Hortbetreuung der künftigen ersten Klassen konnte eine Lösung durch die Gemeinde 
gefunden werden, da die Betreuung der künftigen 4. Klassen über den Jugendclub 
(Gemeinde) erfolgt. Es wurde bereits ein Elternabend für die Eltern der Hortkinder der 
künftigen Klasse durchgeführt, um hier den tatsächlichen Bedarf nochmals zu hinterfragen. 
Die Planung für den Hortanbau hat der Verein Käthe Kollwitz übernommen. Die Gemeinde 
wird die Kosten übernehmen. Geplant sind drei Gruppenräume. Es erfolgt eine Vorstellung 
im Sozialausschuss und im Bauausschuss. 

11 Beratung zu weiteren Maßnahmen Waldspielplatz 
(Ideensammlung und Anschaffung von Geräten)

Die Vorbereitungen für den Waldspielplatz wurden durch die Landesforst durchgeführt. Im 
Moment erfolgen die Ausschreibungen und Zuschlagserteilungen für die geschlossene 
Rutsche sowie die Seile. Der Aufbau ist für Juni bzw. Juli 2023 vorgesehen. Für weitere 
Spielgeräte werden folgende Vorschläge unterbreitet. 

- Schaukel,
- Pausenbänke, die ggf. durch die Forst erstellt werden können
- Balancierparcour,
- Rutsche und Wippe

Es werden Abbildungen der Spielgeräte des Waldspielplatzes in Israelsdorf vorgestellt. Die 
Verwaltung wird gebeten, eine Kostenermittung für die oben genannten Geräte 
durchzuführen.



12 Beratung zur Routenplanung und Anschaffung/Umsetzung 
von Geräten für Fitnessparcours

Es werden Bilder des Fitnessparcours in Zarrentin gezeigt. Die Kosten pro Fitnessgerät 
werden zwischen 8.000 € - 10.000 € eingeschätzt. 

Der Vorsitzende schlägt vor, ein Projekt gemeinsam mit dem Sportverein zu entwickeln, bei 
dem 1-2 Geräte pro Jahr angeschafft werden können. Die Ausschussmitglieder diskutieren 
verschiedene mögliche Routen für den Fitnessparcour. Es besteht Einvernehmen, dass 
grundsätzlich ein derartiges Projekt angestoßen werden soll.

13 Aktueller Stand Tartanbahnsanierung und Bau Minisportfeld 
Sportplatz

Für die Tartanbahnsanierung und den Bau des Minisportfeldes ist das 
Ausschreibungsverfahren vorbereitet und startet in Kürze. Die Realisierung wird 
voraussichtlich nach den Sommerferien beginnen.

Vorsitz: Protokollführung:

Matthias Schorling Anke Lütgens-Voß
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